



Loin de la concurrence une bonne partie de la saison, les Normands sont revenus au contact, et passés à une pénalité de pouvoir jouer le barrage d'accession. Tant pis, cette relégation va permettre au RNR de se relancer. Photo Rouen Normandie Rugby

À UNE PÉNALITÉ PRÈS, ROUEN AURAIT PU JOUER LE MATCH DE BARRAGE QUI AURAIT PU LE MAINTENIR EN PRO D2. MAIS VOILÀ, LA MIRE S'EST ÉCHAPPÉE, ROUEN EST EN NATIONALE, IL FAUT DONC REPENSER LE PROJET.

Rouen veut y regoûter

Bien sûr, en ayant été dernier de la sixième à l'ultime journée, et ce malgré une seconde partie de saison bien meilleure, Rouen a pu travailler très tôt dans l'hypothèse d'une descente. En ce sens, Rouen a réussi à prolonger tôt des joueurs que le club voulait garder absolument (Astle, Witty, Bonnot, Costa), tandis que d'autres sont partis. Pour la composition du staff, Jérôme Dunay a vite été sollicité pour un challenge qu'il a mérité de porter, même si en cas de maintien, il aurait sans doute été épaulé. C'est un club qu'il a dans le sang, il ne s'effacera pas.

Il garde avec lui une partie du staff : Gregoric Bouly pour les avants, Romain Sola pour les trois-quarts et Mathias Caballero à la vidéo. Une façon de garder un lien avec le groupe restant. Pour ce qui concerne les nouveaux joueurs, ils se comptent au nombre de 10 au total sans oublier les espoirs qui montent.

Peut-être que Rouen aurait aimé en garder d'autres (Jackson, Patilla ou Vallée) qui avaient fait une bonne saison, mais l'enjeu de rester en Pro D2, voire d'intégrer des écuries de Top 14 aura été plus forte.

Rouen a un budget sérieuse, amputé des droits de diffusion forcément, mais qui lui permet de garder un centre de formation dont les résultats ont été la satisfaction de la saison. Les Espoirs ont échoué en finale du championnat de France, mais montent en championnat Elite (où ils retrouveront la crème du rugby, La Rochelle, Toulouse, Pau, Brive, ...) et les Crabos sont champions du Challenge de France en battant Biarritz.

VERS UNE COHÉRENCE GLOBALE ENTRE PROS ET ESPOIRS

On note dans les instances le retour d'Eric Leroy comme directeur des services généraux mais proche du terrain. Philippe Marty reste président, mais pris par ses fonctions profession-

nelles, il s'appuiera sur Eric Leroy pour la partie rugby. Tout est donc en place, car Rouen sait qu'il n'a pas le temps s'il veut prétendre à la remontée.

« Ce ne sera pas l'un prochain, la dynamique économique n'est pas bonne, on a dû couper les budgets. C'est une page blanche, on espère remonter dans les deux ans pour conserver notre centre de formation », affirme Eric Leroy. Quatorze des dix-neuf joueurs du centre de formation vont s'entraîner avec le groupe pro, dans le but de devenir compétitifs et d'intégrer vite la rotation. Les deux staffs vont être intimement liés afin d'avoir une cohérence de jeu globale.

Rouen a un autre atout : un public qui est de plus en plus présent. Malgré une descente annoncée, la moyenne est restée constante (un peu plus de 3 000 personnes) voire en légère progression. Le prix des abonnements est donc attractif (à partir de 70 euros), ce qui permettra à un large public de se fédérer autour du projet.

La Nationale a aussi des pièges dans lesquels Rouen ne devra pas tomber. Si Nice est (enfin) montée cette année, des clubs historiques s'engluent dans cette poule (Albi, Massy, Carcassonne, par exemple), et aujourd'hui le club pro le plus au nord c'est Nevers, avec la montée de Vannes en Top 14. Rouen a donc aussi ce défi, de restituer la carte du rugby plus au nord (avec Massy, Marçq-en-Baroeul et Suresnes aussi). Pour cela, il faudra démarrer fort à Bourg-en-Bresse et en recevant Carcassonne d'ici la fin du mois d'août, deux clients déjà qui permettront vite de savoir où Rouen se situe. Le Rouen Normandie Rugby a déjà joué deux matchs amicaux, face à Suresnes (victoire 31-7) et Marçq-en-Baroeul (victoire 40-28), ce qui a donc donné de bons indicateurs de fond de jeu et des ambitions réelles pour la suite.

Par Gaël LECOEUR

L'interview

JÉRÔME DUNAY - MANAGER IL EST ARRIVÉ SUR LA POINTE DES PIEDS, QUAND ROUEN NE SAVAIT PAS OÙ IL ALLAIT TOMBER (MAINTIEN OU DESCENTE), DANS UN CLUB QU'IL CONNAÎT POURTANT BIEN POUR Y AVOIR UN PEU TOUT FAIT (JOUEUR, PUIS RESPONSABLE DU CENTRE DE FORMATION).

« Profitons de cette descente »

Vous redébarquez à Rouen, avec une stature de coach qui gagne, pourtant à une saison d'annonce compliquée. Quelle est votre vision des choses ?

Oui c'est une mini-Pro D2, il y a beaucoup de clubs qui aspirent à remonter, on va être vite dans le vif du sujet. Ce ne sera pas plus simple, des choses vont changer, avec plus de vidéo, donc il faut aussi s'adapter à ça. On a des joueurs qui ont connu ce niveau, tels que Péhau ou Campeggia entre autres. Cohésion, travail ensemble : on doit tous tirer dans le même sens, joueurs, staff, dirigeants et direction, sinon on va dans la mur. On doit fonctionner

Quels objectifs vous êtes-vous fixés, sachant que vous conservez le centre de formation pour deux ans, pas plus, et que c'est un vivier important aujourd'hui ?

Oui, je ne peux que me féliciter des résultats chez les jeunes, c'est un projet que j'avais amorcé et qui portent ses fruits aujourd'hui. On a d'ailleurs intégré une dizaine de jeunes espoirs, vice-champions de France, au groupe seniors. Et notre objectif, c'est de retourner avec eux en Pro D2 sous deux ans. Après, si les résultats sont bons dès le début de cette saison, on ne s'arrêtera pas de tenter

Alors quelles seront vos clés pour y parvenir ?

Franchement, il faut profiter de cette descente pour élargir nos champs d'action, que Rouen devienne ce club professionnel équipé, réfléchi, ne plus se contenter de peu et penser grand. L'équipe première est la vitrine mais il faut une salle et une cuisine qui tournent derrière. Chaque saison a été difficile en Pro D2, il a fallu régénérer le groupe, car on avait besoin d'idées claires, de cerveaux disponibles. On repart sur autre chose, on tourne la page et on repart sur du positif qui est une montée dans les deux ans et plus un maintien. *Dumaminia collatiiva*

La fiche

Rouen

Rouen Normandie Rugby

Président de la SAS Philippe Marty
Secrétaire général de la SAS Eric Leroy
Directeur du centre de formation Cyrille Loza
Présidents de l'association Didier Geneste, Xavier Leroux
Secrétaire général de l'association Adrien Oberthur
Trésorier de l'association Stéphane Caroyes
Budget de la SAS 6 millions d'euros
Principaux partenaires PGS, HAF, AGON Groupe, Pierre de Seine, Odyssée Immobilier
Équipementier Macron
Contrats professionnels 30

Contrats espoirs 6
Stagiaires centre de formation 13
Manager Jérôme Dunay
Entraîneur des trois-quarts Romain Sola
Entraîneur des avants Gregoric Bouly
Intervenant pour les avants Karlien Asieshvilv
Préparateurs physiques Morvan Cestrum, Victor Lopez
Assistant vidéo Mathias Caballero
Intendant Otari Toradze
Entraîneur des espoirs Nicolas Morazin
Médecin Jean-Romain Cutzach
Kinés Jean-Charles Velly, Charles Thiery, Roman Duthil

L'effectif

en surligné, les arrivées

| NOM, prénom | Poste | Né le | Taille - Poids | Rouen préc. | Int. |
|------------------------|-----------|------------|-----------------|------------------------|------|
| DERETZ Benjamin | Arrière | 05/05/2001 | 1,88 m - 90 kg | Berri | |
| KADE Zalan | Arrière | 09/03/2006 | 1,87 m - 93 kg | Rouen | |
| MALARET Axel | Arrière | 16/05/2003 | 1,86 m - 84 kg | Rouen | |
| MASILEVU Benito | Ailier | 07/10/1989 | 1,78 m - 90 kg | Rouen | |
| BLV Kevin | Ailier | 28/02/1996 | 1,86 m - 89 kg | Rouen | |
| DESCAMPS Benjamin | Ailier | 07/03/2002 | 1,78 m - 82 kg | Rouen | |
| LEOUEFFRINEC Colas | Ailier | 18/04/2005 | 1,82 m - 83 kg | Rouen | |
| BOLLIER Marin | Centre | 21/08/2003 | 1,83 m - 96 kg | Rouen | |
| DACHARY Theo | Centre | 28/03/1997 | 1,84 m - 88 kg | Dax | |
| Nieto Nicolas | Centre | 17/03/1996 | 1,78 m - 90 kg | Saint Inz (Esp. Esp.7) | |
| PELESUMA Opetera | Centre | 11/02/1992 | 1,75 m - 91 kg | Rouen | |
| RIERA Joaquim | Centre | 22/02/1994 | 1,82 m - 80 kg | Trévisé Arg. | |
| CHAYLA Alois | Ouvreur | 22/01/2002 | 1,91 m - 89 kg | Rouen | |
| JAVAUX Maxime | Ouvreur | 04/11/1993 | 1,82 m - 86 kg | Colombiers | |
| PEHAU Benjamin | Ouvreur | 25/06/1997 | 1,85 m - 97 kg | Albi | |
| CAMPEGGIA Florent | 1/2 mêlée | 24/04/1995 | 1,70 m - 74 kg | Rouen | |
| EL KHATABI Ihan | 1/2 mêlée | 10/06/1999 | 1,78 m - 84 kg | Dyonnax | |
| LEONS Gaëthier | 1/2 mêlée | 17/07/2003 | 1,85 m - 77 kg | Rouen | |
| FOFANA Abdoukarim | Numéro 8 | 16/02/1996 | 1,84 m - 110 kg | Rouen | |
| NDIAYE Willy | Numéro 8 | 10/09/1997 | 1,82 m - 105 kg | Rouen | |
| RIUAUD Julien | Numéro 8 | 07/12/1997 | 1,95 m - 116 kg | Rouen | |
| COSTA Lucas | Flanker | 09/10/2001 | 1,87 m - 102 kg | Rouen | |
| LELEU Jean | Flanker | 05/08/1999 | 2,00 m - 108 kg | Rouen | |
| LELEU Octave | Flanker | 06/03/2003 | 2,00 m - 112 kg | Rouen | |
| MINGANT Solg | Flanker | 07/12/2004 | 1,90 m - 100 kg | Rouen | |
| BURGER Tieme | Flanker | 11/01/1993 | 1,93 m - 110 kg | Rouen | |
| EUDIER Ernest | Flanker | 16/11/2003 | 1,95 m - 109 kg | Rouen | |
| LAFOND Marcello | Flanker | 24/09/2003 | 1,94 m - 104 kg | Rouen | |
| ASTLE John-Charles | 2e ligne | 30/08/1990 | 1,98 m - 119 kg | Rouen | |
| COOPER Oliver | 2e ligne | 23/09/2002 | 1,98 m - 112 kg | Rouen | |
| KADIF Zombor | 2e ligne | 28/06/2004 | 1,98 m - 109 kg | Rouen | |
| VERNET Corentin | 2e ligne | 27/09/1996 | 2,00 m - 127 kg | Agen | |
| WITTY Will | 2e ligne | 24/02/1995 | 1,96 m - 118 kg | Rouen | |
| ARBELO Diego | Pilier | 19/08/1994 | 1,88 m - 122 kg | Colomo Unu. | |
| BEKOSHVILI Soso | Pilier | 03/11/1993 | 1,90 m - 90 kg | Rouen | |
| CAMARA Soulimane | Pilier | 04/04/1999 | 1,84 m - 122 kg | Rouen | |
| CLEMENT Ewan | Pilier | 28/01/2001 | 1,80 m - 115 kg | Rouen | |
| DECAUX Alexis | Pilier | 19/10/2000 | 1,87 m - 114 kg | Rouen | |
| DEACQUODRE Tao | Pilier | 26/01/2003 | 1,80 m - 114 kg | Rouen | |
| DIALLO Sidi-Muhammad | Pilier | 12/08/2003 | 1,84 m - 124 kg | Rouen | |
| KHER Noé | Pilier | 02/02/2004 | 1,72 m - 108 kg | Rouen | |
| TSOPURASHVILI Kvicha | Pilier | 02/02/2000 | 1,83 m - 120 kg | Rouen | |
| BONNOT Mathieu | Talonneur | 27/07/1994 | 1,76 m - 92 kg | Rouen | |
| KESSLER German | Talonneur | 01/07/1994 | 1,84 m - 105 kg | Montauban Unu. | |
| POISSON Lucas | Talonneur | 06/05/2002 | 1,80 m - 105 kg | Rouen | |

Le portrait

MAXIME JAVAUX VA APPORTER TOUTE SON EXPÉRIENCE DU HAUT NIVEAU À UN POSTE CLÉ.

« Rouen m'a montré de l'intérêt très tôt »

Avec les départs des trois joueurs ayant occupé le poste de demi d'ouverture l'an passé, Franck Pourteau, Baptiste Mouchous et Peter Lydon, Rouen avait l'obligation de recruter de l'expérience pour maintenir son niveau. Maxime Javaux (30 ans), arrivant de Colombiers, est le bon client.

C'est un habitué des joutes de Pro D2, où il a évolué ces cinq dernières saisons, avec un temps de jeu important, dépassant les 1 000 minutes par an que ce soit à Colombiers ou à Valence-Romans. Le projet rouennais lui a plu.

Même si l'ouvreur aurait pu rester en Pro D2, le club normand s'est signalé dans la danse dès le mois d'avril, alors qu'il était encore dans la lutte pour son maintien : « Rouen m'a montré de l'intérêt très tôt », confie le joueur passé par le Racing et Castres. Il reconnaît qu'il y a tout ici pour bien travailler, avec une structuration raisonnée, et un projet sur deux saisons pour tenter de remonter.

L'humilité caractérise ce joueur, qui a eu l'an passé un long passage sans jouer, puisqu'il savait dès janvier par la bouche de sa direction que Colombiers ne souhaitait pas le garder, et donc ferait jouer en priorité ceux qui resteraient. Mais il a su se rendre de nouveau prolifique en avril, quand le club a fait appel à lui de nouveau. Ce qui montre son dévouement, et son professionnalisme.

Autre point important, c'est un joueur qui se blesse peu et pourra donc assurer une certaine continuité. Pour la saison qui s'ouvre, ils sont trois au poste, accompagné de Benjamin Péhau qui arrive d'Albi, et le jeune du club Alois Chayla. « On a la chance que Benjamin, venant d'Albi, connaisse bien la division. Ça va être important d'être tout de suite dans le rythme. On va être le club à battre. Assez tard en Pro D2, tout le monde va vouloir nous croquer à nous



du sujet. Ce ne sera pas plus simple, des choses vont changer, avec plus de vidéo, donc il faut aussi s'adapter à ça. On a des joueurs qui ont connu ce niveau, tels que Pêhau ou Campeggia entre autres. Cohésion, travail ensemble : on doit tous tirer dans le même sens, joueurs, staff, dirigeants et direction, sinon on va dans le mur. On doit fonctionner en harmonie, on a un projet proposé par la direction, et validé par le staff.

les jeunes, c'est un projet que j'avais amorcé et qui portent ses fruits aujourd'hui. On a d'ailleurs intégré une dizaine de jeunes espoirs, vice-champions de France, au groupe seniors. Et notre objectif, c'est de retourner avec eux en Pro D2 sous deux ans. Après, si les résultats sont bons dès le début de cette saison, on ne s'empêchera pas de tenter le coup.

la vitrine mais il faut une salle et une cuisine qui tournent derrière. Chaque saison a été difficile en Pro D2, il a fallu régénérer le groupe, car on avait besoin d'idées claires, de cerveaux disponibles. On repart sur autre chose, on tourne la page et on repart sur du positif qui est une montée dans les deux ans, et plus un maintien. Dynamique collective, bien vivre ensemble, cohésion, des petites clés importantes. **Propos recueillis par G.L.**

son dévouement, et son professionnalisme.

Autre point important, c'est un joueur qui se blesse peu et pourra donc assurer une certaine continuité. Pour la saison qui s'ouvre, ils sont trois au poste, accompagné de Benjamin Pêhau qui arrive d'Albi, et le jeune du club Aloïs Chayla. « *On a la chance que Benjamin, venant d'Albi, connaisse bien la division. Ça va être important d'être tout de suite dans le rythme. On va être le club à battre, descendant de Pro D2, tout le monde va vouloir nous croquer, à nous de montrer nos ambitions* », confie Maxime Javaux. **G.L.**